



UNIVERSIDAD ■ CAMPUS DE EXCELENCIA

García de la Concha presidirá la nueva Cátedra de Altos Estudios del Español

■ El director honorífico de la Academia de la Lengua impulsará a nivel internacional esta unidad de élite dedicada a la investigación de la lengua y la literatura española

R.D.L.

La Universidad de Salamanca impulsará los estudios de lengua y literatura española al más alto nivel a través de la nueva Cátedra de Altos Estudios del Español que presidirá Víctor García de la Concha, director honorífico de la Real Academia de la Lengua que vuelve así a la Universidad en la que obtuvo su cátedra de Literatura Española.

El rector Daniel Hernández Ruipérez presentó ayer ante el Consejo de Gobierno esta nueva cátedra, que se enmarca dentro del Campus de Excelencia Internacional "Studii Salamantini" y que, según aseguró, "pretende convertir a Salamanca en el referente de los estudios de español en todo el mundo".

En este sentido, Ruipérez destacó la idoneidad de García de la Concha para este cargo "por su proyección internacional, conocimientos y prestigio", aseguró.

Aprovechando esas cualidades, la nueva cátedra pondrá en marcha un programa de activida-



El equipo rectoral con el resto de miembros del Consejo de Gobierno de la Universidad. /BARROSO

LOS DATOS



El catedrático Julio Borrego.

■ DIRECTOR ADJUNTO. El catedrático de Lengua Española, Julio Borrego, acompañará a Víctor García de la Concha como director adjunto. Borrego ya ha trabajado con De la Concha durante su etapa al frente de la Academia de la Lengua, colaborando en la elaboración del manual de la nueva gramática.

■ BECAS POSDOCTORALES. Dentro de la política de captación de talentos del Campus de Excelencia se pondrán en marcha 4 becas posdoctorales, con la colaboración de la Fundación Marcelino Botín. Es la primera vez que la Universidad ofrece este tipo de becas y el rector se mostró confiando en su capacidad para atraer a los mejores.

Ruipérez destaca la idoneidad de García de la Concha para este cargo por su "proyección internacional y prestigio"

des con los que la institución académica pretende convertir a Salamanca en foco de atracción de talento internacional tanto de profesores como de estudiantes. Precisamente, uno de los aspectos destacados de la cátedra es que permitirá la contratación de profesionales para estancias cortas.

De la Concha trabajará con los profesores de los departamentos de Lengua y Literatura Española e Hispanoamericana de la Universidad de Salamanca que formarán parte de un consejo asesor y el director adjunto, el catedrático Julio Borrego, según anunció a este periódico.

Esta novedosa unidad de investigación y estudio, de momento sin sede propia, contará además con un presupuesto propio de 200.000 euros para los próximos dos años y su gestión estará vinculada a la Fundación del Campus de Excelencia y a Cursos Internacionales.

El nombramiento oficial tendrá lugar en las próximas semanas y entonces se dará a conocer el programa de actividades de la cátedra, en el que ya está trabajando Víctor García de la Concha.

VÍCTOR GARCÍA DE LA CONCHA ■ DIRECTOR DE LA CÁTEDRA DE ALTOS ESTUDIOS DEL ESPAÑOL

"Le debo mucho a la Universidad"

Profesor jubilado de la Universidad de Salamanca y académico de la Lengua, Víctor García de la Concha afronta este nuevo reto con gran ilusión y voluntad de trabajo. "Lo hago por el cariño que tengo a la Universidad de Salamanca", señala

J.Á.M.

¿Cuándo le hicieron el ofrecimiento?

Hace varios meses me llamó el rector y me dijo que en el proyecto del Campus de Excelencia Internacional figuraba la creación de una Cátedra de Altos Estudios del Español. Había leído ese proyecto, pero nunca pensé que me lo pudieran ofrecer a mí, pues ya había agotado todos mis tiempos docentes en Salamanca.

¿Se lo pensó mucho?

No resultó fácil convencerme, pero no porque me hiciera de rogar. Tras dejar la dirección de la Academia de la Lengua, tenía muchos proyectos atrasados que quería sacar adelante.

¿Qué le animó a decidirse?

Yo le debo mucho a la Universidad de Salamanca. He sido 30 años profesor y he recibido mucho de ella. Aquí he podido desarrollar todas mis capacidades y mis proyectos. Y el rector insistió tanto...

Que al final le convenció...

Sí. Pero repito, no resultó fácil. Además, reconozco que me sentí un poco abrumado al pensar que no iba a tener tiempo para poder atenderlo. Pero algunos compañeros insistieron tanto y el rector me

dió tantas facilidades que respondí a ese afecto y a esa confianza aceptando. Y lo hago por el cariño que tengo a la Universidad de Salamanca y por el deber de agradecimiento hacia esta institución, ya que es mucho lo que me ha dado.

¿Por qué cree que pensaron en usted?

Tal vez por mi trabajo anterior en la Academia de la Lengua, donde dediqué lo mejor de mi empeño y de mi tiempo en la tarea de unidad de acción de la Academia Española con las academias americanas.

¿Cómo se plantea la Cátedra?

En las grandes universidades hay cátedras especiales de este tipo. Por tanto, pretendo ser una cátedra de referencia. Es decir, que se trata de integrar la tarea de Lengua y Literatura en una actividad que sea de referencia.

¿En qué sentido?

Como su nombre indica, en altos estudios del español. Esto es, estudios de investigación vinculados al español en su totalidad, tanto en España como en Iberoamérica como en otras partes del mundo.

¿Cómo cumplir este reto?

Con trabajo. Voy a volcar toda la experiencia, los contactos y los conocimientos que tengo. Esto se tra-



Víctor García de la Concha.

ducirá en mi intención de atraer talento a la Universidad, tanto de docentes e investigadores como de alumnos. Y que puedan actuar dentro de seminarios, conferencias, cursos, periodos de estancias como profesores invitados, etc. Se trata de crear una sinergia de las actividades de la cátedra con las actividades de los departamentos de Lengua y Literatura.

¿Cómo va a funcionar?

Hay un consejo asesor formado por cuatro miembros del Departamento de Lengua Española y otros cuatro de Literatura. Estos serán el brazo ejecutor de todo. Será una labor de equipo, no una labor personal. Ninguno percibiremos remuneración alguna, sino que todo el dinero asignado irá dedicado a actividades. Bastante tenemos con el honor de poder hacer todo esto.

¿Ya se han dado los primeros pasos?

Ya hemos tenido una primera reunión. También me parece muy interesante vincular estas cátedras a otras análogas que existen en universidades del ámbito hispánico o a instituciones que se dedican a esto.

Y ahora, a trabajar...

Sin duda. Tenemos que botar este crucero de cultura, que no de recreo y lograr hacer algo que añada valor a la Universidad de Salamanca. Mucho de lo que seamos capaces de hacer dependerá del presupuesto con el que contemos.

¿Rejuvenece el hecho de afrontar un reto como éste?

Mis compañeros de Academia dicen que soy un "alcohólico del trabajo". Yo no lo creo así, lo que pasa es que mi trabajo de filólogo me distrae enormemente, me divierte y me gusta.